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Sono le carte di OVEST.  NS in zona ; EO in prima  
Est apre: 3 Fiori (barrage) Sud: 3 Picche; cosa deve dichiarare OVEST? 
Nel caso attuale Ovest passa, Nord licita 4 Picche, Est licita 5 fiori contrate da nord (-2)  
Grazie per l'attenzione. 
  
Cordiali saluti 
Gabriele Fava 
 
Caro Gabriele, 
 
se lo scopo della domanda era sapere se io avrei contrato o meno 3P, allora devo rispondere negati-
vamente. 
Tuttavia, non posso che condannare la licita unilaterale di Est, il quale, dopo aver aperto in barrage, 
ha il sacrosanto dovere di non prendere ulteriori iniziative. 
Questo è un principio generale, così che sono in grado di affermarlo senza bisogno di conoscere le 
carte; delle due infatti l'una: o, con tutta probabilità, era sbagliata la licita di 5F, o era sbagliata l'aper-
tura. 
 
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
 
 
Buongiorno, volevo cortesemente sapere il regolamento circa questa licita: 
 
 O            N           E           S  
 1♥          2♥(*)     P           5♣ 
 P            P           !            P 
 P            ? 
  
* Il 2♥ viene allertato perche nella convenzione della coppia significa una bicolore nera (♣/♠) 
  
Nord che ha sbagliato a licitare perchè aveva in mano una bicolore (♠/♦) in prima istanza non ha 
corretto la dichiarazione del compagno perchè in quel caso veniva penalizzato in quanto usufruiva di 
una informazione non autorizzato, però volevo sapere se in un secondo momento, dopo il contro 
degli avversari Nord aveva la possibilità di dichiarare 5♦ o 5♠ senza essere penalizzato. 
 
Grazie 
Anna Maria Bigozzi 

Cara Anna Maria, 
 
per lo stesso motivo per il quale Nord ha detto passo al primo giro, e da Lei già rilevato, è tenuto a 
dire passo anche al secondo. 
 
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 
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Gent.mo  Maurizio  
  
Partecipo spesso al simultaneo del giovedì, mi diverte tantissimo. sia per le mani interessanti  che 
vengono proposte,  sia perche ho la possibilità il giorno seguente di rivedere gli score e gli errori che 
ho commesso. 
Desidero sapere come viene fatta la classifica nazionale visto che molte volte ribalta la classifica loca-
le. A fianco degli score c’è un reticolo con dei numeri cosa significa? 
  
  
Grazie cordiali saluti        
 
Pallotti Biagio  
 

Caro Biagio, 
 
la classifica nazionale viene redatta utilizzando esattamente lo stesso criterio di quella locale, con 
l’unica differenza che il campo di applicazione è molto più vasto: ogni risultato viene comparato con 
quelli ottenuti in tutta Italia. 
È pertanto del tutto normale che un risultato ottenuto in sede locale abbia un valore a volte anche 
molto diverso in sede nazionale, direi anzi che sarebbe strano il contrario, specie per le mani dai va-
lori estremi. 
Per quello che riguarda la griglia della quale parli, ebbene la stessa mette in relazione un giocatore 
(colonna verticale di sinistra) con un atout (riga orizzontale in alto); negli incroci si può leggere qual 
è il numero di prese realizzabili da quel giocatore con quella atout. 
Bada bene: si tratta di numeri calcolati a carte viste, e che quindi non riflettono necessariamente il 
numero di prese che un giocatore dovrebbe vincere giocando correttamente. Come sai, capita non 
di rado che la linea di gioco teoricamente migliore non sia quella più produttiva. 
 
Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 

 

Calcolo delle perdenti:  

con ♠ xxxx ♥ Axx ♦ RDxxx ♣ x ho 7 perdenti se il mio compagno apre di 1P ho sempre 7 perdenti 
o l'apertura modifica il mio calcolo?  
 

Grazie e cordiali saluti 

Giuliano Ambrosetti 

 

Premesso che non amo valutare le mani in termini di perdenti,come del resto nessun esperto, e che 
esistono vari metodi di calcoli di questo tipo, devo cominciare con il dire che secondo i criteri classi-
ci,lamano in questione di perdenti ne ha otto (tre a Picche, due a Cuori, due a Quadri, e una a Fiori) 
o, al meglio, sette e mezzo (si puo' sottrarne meta' a Quadri). 
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Quale che sia la valutazione,per', questa non viene modificata dalla semplice apertura del compagno, 
la quale pero' nel nostro caso, porta ad una generale, complessiva rivalutazione della mano, anche 
notevole. 
Tuttavia, altri fattori, sul momento imponderabili, possono concorre tanto ad un'ulteriore rivaluta-
zione, quanto ad un'azione di segno contrario. 
Valore chiave e' l'eventuale fit a Quadri, o la sua assenza. 

 
Cordiali Saluti, 
 
Maurizio Di Sacco 
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